

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 14 Octubre de 1885.

Año XIII. Núm. 3.819.

Correo de ayer

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN-PÚBLICO»

Palma 12 Octubre 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Mi estimado amigo: Yo quisiera dar á mis cartas mucha novedad para que fueran leídas con interés: pero, ¿qué hacer cuando falta materia para confeccionarlas?

Si hubiera de escribirlas para que se leyera aquí, tal vez encontraría algo que despertara el interés público, puesto que algo y aun *algos* como vulgarmente se dice hay en que el crítico y el noticiero pueden lincar su pluma; más, están dedicadas á los amables lectores de *El Bien Público* y á estos poco pueden importarles muchas cosas que aquí pasan.

Redúzcome, pues, á la condicion de noticiero.

—La novedad que aun conserva tal carácter es la desaparicion de las casillas del muelle tantas veces reclamada. Esta mejora se debe á la decision con que el Sr. Cos-Gayon gobernador de la provincia ha secundado las legítimas aspiraciones de la Junta de Obras del Puerto, basadas en el bien del comercio marítimo que se veia oprimido y falto de local para sus múltiples operaciones.

Con la desaparicion de estas casetas ganará el servicio del muelle y ganará la Hacienda, reflajándose el beneficio en la comodidad que disfrutará el público y aun los mismos interesados en aquellas, pues sabido es que ahora se edificarán más sólidamente en la zona señalada al efecto.

Es de ver los escondrijos que se han hallado en la parte subterránea, que debió minarse despues de construidas las que hoy se destruyen. Que estos escondrijos debieron habilitarse para el contrabando, no cabe dudarlo, y en uno de ellos se ha encontrado hasta las alhajas que fueron objeto de un robo no descubierto, por más que el presunto autor muriera en el presidio y tal vez se deba el que ignoradas hasta por el dueño de la casilla, allí se estuvieran hasta ahora.

La prensa unánime reclama que desaparezca tambien el Fielato del punto donde está situado, porque si hoy está mal, aun estará peor y parecerá un adfecio el dia que el muelle y la esplanada inmediata queden libres de estorbos.

—Este asunto y el de los cortantes, que parece se han confabulado para imponerse hasta á la Alcaldía, son los de más bulto que ofrece la crónica de la semana. Contra esa confabulacion se ha levantado pero una cruzada legitima la por el derecho y la razon, y con ayuda de la autoridad local que se dispone á dar al público la satisfaccion que pide, se espera que al fin se alcanzará el triunfo.

—Las ferias tan renombradas de Llum-mayor, alcanzan este año resultado lisonjero; pues, aunque la primera estuvo algo desanimada á causa del temporal, las restantes han estado concurridísimas, especialmente la de ayer y aun se espera lo estará mucho más la del domingo último

que por ser la última es la que atrae más gente y más traficantes.

—Un buque de esa matrícula procedente de Sevilla ha descargado estos dias últimos cajones de cápsulas y balas destinadas á la elaboracion de cartuchos. Esto supone que no se descuida el surtir de material de guerra estas islas; y en tanto es así que se trata de edificaciones y artillado que pongan en perfecto estado de defensa la bahía de Palma, conforme ha propuesto el ilustrado General que manda el distrito en una luminosa y bien razonada Memoria.

Aunque el asunto de las Carolinas se arregle, como se espera, satisfactoriamente, siempre habremos conseguido que el Gobierno despertara del letargo en que vivia y respondiendo al general entusiasmo de la patria se pusiera en guardia para la defensa de sus intereses y territorio.

—Tambien en la pasada semana han ocurrido desgracias lamentables. Las máquinas de las fabricas *Semolera* y de *Aser-rar* de la calle de Bobians cogieron respectivamente las manos á dos chicos de los que en ellas trabajan. El de la última no ha tenido graves consecuencias, pero el de la primera ha sido preciso desarticularle dos dedos.

A esta desgracia hay que añadir la muerte de una anciana á quien se encontró carbonizada en la cama de su casa que habitaba en el caserío de la Vileta.

—Hace tiempo dije que en el antiguo edificio de los Templarios se habian instalado unas Hermanas con el santo fin de recoger las niñas huérfanas y educarlas; y hoy puedo añadir que las obras que ha sido preciso llevar á cabo tocan á su fin, gracias á los donativos de personas caritativas y que la mision de las susodichas hermanas se hará más estensiva pues recibirán y cuidarán durante el dia aquellos angelitos cuyas madres vivan dedicadas al trabajo.

Dios premie tan buena obra.

—Ayer á las doce del dia se efectuó la inauguracion del presente curso escolar en la Institucion Mallorquina de ensenanza, leyendo la Memoria el profesor D. José Otero y el discurso inaugural el distinguido literato y tambien profesor D. Mateo Obrador Bannasar. El acto fué solemne, presidiéndolo el señor Gobernador con asistencia de profesores y catedráticos de colegios y establecimientos oficiales y un concurso brillantísimo en el que destacaba el bello sexo.

—Tambien se celebró ayer tarde lucida y numerosa procesion de rogativas rezando el Santísimo Rosario, organizada por los reverendos párrocos, segun los deseos de S. S. Leon XIII.

—Pero la novedad de ayer fué que nevó por la mañana despues de una noche de furioso temporal que aun puede decirse no ha calmado.

—La borrasca debe haber sido general, pues el vapor-correo de Valencia que salió de aquí el viérnes está detenido aun en Ibiza desde aquel dia y segun los telegramas que se reciben reinan los temporales que se venian anunciando.

El Corresponsal.

Madrid 6 de octubre de 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Las noticias telegráficas de Paris han producido asombro entre los monárquicos y estuperfacion entre los republicanos. Hasta las once de la mañana de hoy se tenia noticia en los centros oficiales de Paris de haber triunfado 183 monárquicos, 164 republicanos y 202 empates, ó sea que no han obtenido los votos suficientes y que se procederá á segundas elecciones en los mismos.

La redaccion del «Gaulois» iluminó anoche su edificio con inscripciones alusivas al triunfo de los monárquicos, y las turbas apedrearon la casa, rompieron los cristales de la fachada y asaltaron la habitacion del director, destrozando cuanto encontraron á mano.

Con estos escesos no evitarán que la tercera parte, por lo menos, de la Cámara sea monárquica, ni que peligre la república si no ceden los intransigentes en su fatal anarquía y en el camino de perdicion emprendido siguiendo las inspiraciones de Rochefort y sus corifeos.

De todos, haya cordura ó no en los republicanos, el efecto está producido y se necesita mucho tiempo de gobernar bien para ganar lo perdido.

Si la Cámara la formen 140 legitimistas, 60 bonapartistas y el resto republicanos, como se deduce de los despachos de esta tarde, y la concordia de estos últimos no es todo lo cordial que las circunstancias requieren, la vida de la república dependerá de la inteligencia de los monárquicos, y esta no se hará esperar mucho tiempo.

Sucedirá al fin lo que ocurrió en España y otros países, que la república ha sido siempre muerta por los mismos que se han titulado republicanos, por la demagogia, por aquellos que menos pueden interesarse el que haya monarquía ó república, y parece extraño que Francia no aprenda de nuestro pais, conociendo las causas que mas influyeron para la restauracion de la monarquía en España.

Esta tarde se ha hablado mucho en los círculos políticos de los extremos que abraza una supuesta Nota del príncipe Bismarck referente al asunto de las Carolinas, y aun se añadia que uno de los periódicos mas importantes de esta corte habia recibido un estenso telégrama comunicando cuanto dicha nota abraza. Pero en el ministerio de la Gobernacion se han buscado las cuartillas del despacho sin poder dar con ellas, lo cual permite creer con fundamento que el telégrama no se ha recibido.

A pesar de todo, yo, como opinion puramente particular, abrigó la creencia que la Nota es verdad que existe, aun cuando no haya llegado á Madrid, y que en ella se reconoce la soberanía de España en las Carolinas, pero reconociendo nosotros á la vez el ejercicio del libre comercio de Alemania en dicho archipiélago y que la mencionada nacion pueda establecer allí una estacion naval para depósito de carbon. Esta solucion del conflicto, ya conocida, es generalmente bien aceptada, porque España nada pierde, puesto que antes ningun derecho percibia, haciéndose el

comercio como podrá ahora hacerlo Alemania.

El rey continúa mejor; esta mañana ha despachado con los ministros de la Gobernacion, de Hacienda y de Gracia y Justicia, y esta tarde ha paseado por la Casa de Campo acompañado de su augusta esposa en una berlina.

Están firmados los decretos concediendo la gran cruz de Isabel la Católica al explorador portugués Sr. Ivens y la gran cruz del Mérito Naval á su compañero señor Capello. Esto prueba el interés y satisfaccion que el gobierno español siente por los progresos de Portugal, á cuya nacion tiene dadas verdaderas pruebas de sincera amistad, entre otras, las conferencias de Berlin, cuando el delegado español defendió los intereses portugueses en el Congo.

Han sido remitidas al Sr. Coello las cartas credenciales que le acreditan como ministro de España en Italia. No obstante, el Sr. Coello permanecerá algunos dias mas en Constantinopla, porque así lo exige la política actual. Cuanto se refiere á dificultades ó corrientes contrarias al nombramiento del Sr. Coello, que pudieran existir en la corte italiana, carecen por completo de fundamento, puesto que autorizadamente se ha manifestado á nuestro gobierno la satisfaccion con que ha visto dicho nombramiento, tanto el rey Humberto como el gabinete del mencionado pais.

Se tiene noticia que en Sicilia ha aumentado considerablemente en los cinco últimos años el cultivo de la vid, y parece que los vinos alcanzan mucha fuerza alcohólica.

Dikson.

La cuestion electoral en Francia

La prensa francesa

En presencia de la lucha electoral, que ha significado desde el primer momento la derrota del Gobierno y la preponderancia de las oposiciones, así como una resurreccion, no tan inesperada como parece, del partido monárquico, los órganos más importantes del periodismo en Paris no disimulan sus impresiones pesimistas.

«Le Journal des Debats» escribe:

«Lo que no puede menos de sorprender ante todo, es la victoria relativa de los partidos reaccionarios coligados contra la república; es tambien la derrota del partido que se llamaba aún oportunista, y que ha ejercido el poder durante estos últimos años; es, en fin, el progreso incontestable del partido radical, á quien, por lo visto, debe pertenecer en la nueva Cámara la direccion de la mayoría.»

Respecto á las consecuencias de las elecciones, el «Diario de los Debates» sólo se aventura á decir:

«Hay motivo para creer que el pais, tan castigado por la crisis industrial y agrícola, tan deseoso de tranquilidad, no podrá alcanzar de los recién elegidos lo que tan vivamente ansia: remedio á su padecer, orden, economía y paz.»

«La Patrie», imperialista, se expresa en distinto tono:

«Los ministeriales han sido aplastados.

Ningun Gobierno ha sido derrotado de una manera más significativa...

«... La Francia está harta de Gobiernos egoistas y aventureros... empieza á dibujarse un gran movimiento nacional... un movimiento de protesta... un comienzo de victoria...»

Estos son las exclamaciones que arrancan á la «Patrie» los sucesos.

La «Liberté» los considera más friamente, y si cabe decirlo así, más misantropicamente:

«... Los conservadores, hostiles al régimen actual, han ganado mucho terreno desde 1881; los oportunistas lo han perdido considerablemente...» «Lejos de devolver al país el reposo, la composición de la nueva Cámara parécenos que presagia una era de serias dificultades, si la mayoría republicana no comprende que es tiempo ya de acabar con las tendencias opresivas y de persecucion, y de volver á los principios del liberalismo. Orden, libertad, competencia en la administracion, buena gestion en la Hacienda, respeto á las opiniones y á las creencias... esto es lo que el país reclama.»

Pero quien habla más sincera y sesudamente es «Le Temps»; merecen traducirse y meditarse sus palabras:

«Preciso es reconocer con franqueza—dice—que la jornada de ayer no ha sido muy buena para la República. No conocemos todavía el resultado, en conjunto, del primer escrutinio, pero lo que se deduce es que la reaccion ha obtenido éxito más considerable del que podía esperar y del que los amigos del régimen actual parecían temer. Hemos perdido departamentos que semejaban conquistados para siempre al republicanismo, como las Landas, Altos Pirineos, Eure, Somme y otros. Hombres de gran valer político, como Goblet, Ribot, Rouvier, Devés, han sucumbido en la lucha contra monárquicos ó radicales...» «Por primera vez desde 1871, la República ha perdido terreno en Francia; dijérase que ha llegado para ella la edad crítica...» (como que se acerca á los veiete años, máximo de la duracion de todo Gobierno en Francia en lo que va de siglo)

«Ante tales resultados, suponemos que los radicales dejarán que los monárquicos canten ellos solos victoria. Los radicales no tienen derecho á cantarla. Es más, quizá en su fuero interno reconocan que á ellos corresponde una gran parte de responsabilidad en el descalabro que acabamos de sufrir. De todos modos, muy ciegos serán si no advierten que el escrutinio de ayer no significa la derrota de algunos republicanos, sino una grave contingencia para la misma República...» «Ha llegado el momento para los partidos de hacer serio exámen de conciencia. Perseverar en la via que han entrado sería fatalmente empezar de nuevo la triste historia de la segunda República, donde, á la vuelta de pocos años; la Constitucion republicana flaqueó y se rompió á impulso de los golpes encarnizados que le asestaban á la vez reaccionarios y radicales, desapareciendo al cabo para ceder el puesto al cesarismo.»

«Le Temps» termina la elocuente serie de sus consideraciones exhortando con mucho ahínco á los republicanos de todos matices á la disciplina para restablecer, la cual es necesario, dice, «moderacion en actos y discursos, desinterés, tolerancia, y saber práctico.»

La prensa española

Los periódicos republicanos, valiéndose

de una frase vulgar, pero gráfica, hacen de tripas corazón.

«El Progreso» advierte que en París ha triunfado el elemento templado de la República, y no los revolucionarios (que debían ser los preferidos del órgano de Ruiz Zorrilla), como lo son los oportunistas del órgano de Castelar. Pero es el caso que, según noticias, los radicales y «rojos» han ganado muchos distritos de la capital.

«El Globo» confiesa que el triunfo de los monárquicos le ha sorprendido, y que la situación no es lisonjera, si bien no grave; y que el peligro grave está «en la desunion, en la insubordinacion y en la indisciplina de la futura mayoría;» pero, por supuesto, afirma que la República prevalecerá y que «no corre el más leve peligro de muerte.»

«El Liberal» se muestra muy alborozado (de dientes afuera nos parece) porque el sufragio popular que ha realizado en Francia su objeto, «es una luz viva y brillante.»

«Esta es la consecuencia y la ventaja de la libertad electoral. Se ha dejado funcionar honradamente en Francia el sufragio popular, y ha sido una revelacion.

Por esta vez estamos en todo de acuerdo con «El Liberal».

Por último, «La République», atento á aquello de que «el que no se consuela es porque no quiere», habla de las divisiones de los realistas franceses (que nosotros hemos señalado á menudo), dice que el triunfo del monarquismo en Francia no había de impedir el del republicanismo en España; se congratula de la derrota de los oportunistas, acusa de blando con el clero al Gobierno francés (¡un colmo!) y hablando del resultado de unas elecciones libres está á un paso de declarar que Francia es monárquica á trueque de augurar que España es republicana.

De los periódicos monárquicos, liberales y de oposicion, lo más de notar en ellos es, que deploran, por lo general, el revés de la alianza republicana, y poco menos que se conducen de la ventaja obtenida por los monárquicos.

El que más allá deleita leer es «El Correo» siempre á vueltas con la indumentaria casera y en los artículos de zapatería al por menor.

En prueba de ello, dice, «la levita que nos hagamos este invierno, y la que nos hagamos el año que viene—si nos la hacemos—tienen tiempo de conservar el pelo antes de que desaparezca la República.»

«El Día» aboga por la union de los elementos republicanos de orden para constituir un Gabinete de «hombres de arraigo.»

«El Resamen» niega importancia á la victoria de los monárquicos y cree que no es más que una protesta necesaria contra la incontinencia radical y una lógica consecuencia de la division é indisciplina de los liberales demócratas franceses.»

Para «La Iberia», la eleccion por lista sólo ha sido favorable á los partidos extremos, y «El Imparcial» emite estas observaciones:

«La ventaja de los republicanos es que los monárquicos no tienen un candidato aceptado por todos, sino que sus luchas serian todavía más profundas y sangrientas que las de los partidos de la república.»

Pero en cambio, tienen un auxiliar poderoso en el grupo socialista y demagógico, acaudillado por Rochefort, quien, con sus violencias de lenguaje, no dejará

de prestarles apoyo en la Cámara.»

Por nuestra parte, apenas tenemos nada que añadir á lo que ayer expusimos. Perseverando en nuestros principios de orden y legalidad, deseamos como «El Día» que pueda formarse un Ministerio de políticos templados y de prestigio; pero creemos que á este Ministerio y á cualquiera otro republicano antes le prestarían apoyo los realistas que los radicales.

Estos, empujados y casi absorbidos por el elemento anarquista, van más allá de la cuestion política; tienen por objetivo la cuestion social, y no transigirán por lo tanto nunca con los que no profesen sus exaltadas y demoleadoras doctrinas.

Cuanto á los monárquicos, su division es tan profunda, que no puede por hoy esperarse de ellos mayores beneficios para el país que de los demás partidos.

Esta es la verdad, pero la verdad en suma.

TELEGRAMAS

París 6.—El resultado de las elecciones sorprende á todos, incluso á los conservadores. Sin conocerse el escrutinio completo de algunos departamentos, y por confesion de los mismos republicanos, resultan ya elegidos 183 conservadores y 184 republicanos, quedando 202 para segundas elecciones.

Los cálculos más moderados de los ministeriales elevan á 200 el número de diputados monárquicos. La casa del «Gaulois» fué anoche apedreada y la direccion del periódico asaltada por las turbas. Se cree que para la segunda eleccion se reunirán oportunistas é intransigentes, pero aun está por ver lo que sucederá.

París 6.—De los datos conocidos hasta ahora, pero todavía incompletos, referentes á la lucha electoral, resulta que han sido elegidos 186 conservadores y 136 republicanos.

Los primeros han ganado 93 asientos en la Cámara de Diputados y perdido 5.

Ha habido 215 empates.

Idem id.—Hasta ahora no se ha hecho público el resultado del escrutinio de las elecciones verificadas en París; pero en los círculos políticos se cree, con visos de fundamento, que los candidatos intransigentes han obtenido mayoría considerable.

Idem id.—En vista del fracaso sufrido por la falta de unidad en las candidaturas presentadas, el «Voltaire» y la «Justice» aconsejan hoy calurosamente la union de los elementos republicanos, á fin de poder conseguir el triunfo en las segundas elecciones que se verificarán con motivo de los empates.

París 6.—Además de los Ministros de Agricultura y Comercio, de que hablé en mi telegrama de anoche, ha presentado la dimision el subsecretario de Hacienda, que tambien ha sido derrotado en las elecciones.

París 6.—Al mediar la noche ha terminado el tumulto que algunos socialistas promovieron ante la redaccion de «Le Gaulois.»

Se han disparado algunos tiros y lanzado piedras contra el gallo que ostenta el hotel donde está instalada la redaccion de dicho periódico, resultando varios cristales rotos.

No ha habido desgracias personales que lamentar.

Los grupos, que habian ido engrosando desde las primeras horas de la noche, han sido disueltos por la policia.

Gacetilla

Asuntos del día

Grata sorpresa nos ha causado el telegrama con las noticias de las elecciones francesas. El notable triunfo obtenido por los monárquicos no entraba en nuestras previsiones. Sabíamos, sí, que en la nacion vecina la gente de orden, los elementos religiosos, las personas pacíficas, las clases industriales, estaban descontentos del gobierno republicano, que, á la vez que permite que se aflojen todos los lazos de la disciplina social, derrocha los recursos del país en empresas infructuosas, como la guerra del Tonkin, con la cual quiere volver á las armas francesas el prestigio que perdieron en Metz y Sedán.

Pero, conociendo ese general disgusto, creíamos que impondrían en los comicios, por su mayor audacia, los republicanos de toda especie, tan boyantes en el país vecino, en el cual pretenden monopolizar, como en todas partes, la causa del progreso, de la libertad y civilizacion.

El éxito inesperado de las elecciones en Francia es un golpe terrible para los que en España sueñan con la república mansa. La sorpresa será para ellos tanto mayor cuanto que, antes de recibir noticias positivas, cantaban ya la victoria de sus amigos ultra-pirineicos.

«Puede decirse que la obra de reconstitucion emprendida por Thiers con el auxilio de los republicanos, y robustecida por los esfuerzos inteligentes de Gambetta y Julio Ferry, está definitivamente asegurada.»

Esto decía «El Globo», suponiendo que habian sido derrotados monárquicos y radicales. Tendrá que cambiar por misereres sus alabuyas.

Por lo demás, poquísimas noticias. De la cuestion hispano-alemana, nada se dice de nuevo. En el Vaticano, la congregacion especial de cardenales, encargada del estudio del asunto, está examinando ya los antecedentes aprontados por ambos gobiernos.

Esta noticia de la mediacion de Leon XIII, propuesta por el gobierno alemán, que sorprendió á todos, ha causado tanta sensacion, que conforme van pasando dias, aumenta la importancia que se dá. En todas partes convienen en que el paso dado por el emperador Guillermo realza mucho al Pontificado.

Moret y Sagasta, Sagasta y Moret: estos son los nombres que suenan hoy en la crónica de la política menuda. Los sagastinos parecen recelosos y descontentos de la ostentosa recepcion que los moretistas han hecho su jefe; los moretistas, á su vez, se muestran sorprendidos y disgustados de que su adhesion se reciba con cierta frialdad. El gran partido liberal lucha como todos, con el destructor personalismo, que es el cáncer de la política española.

Mucho trabajo les cuesta á los republicanos convencerse de que su política ha sido derrotada en los comicios franceses; y sin embargo, cada telegrama que llega afirma y acentua más la derrota de oportunistas: hasta algunos de los mismos ministros han sido derrotados y han tenido que presentar la dimision.

El fracaso de la política de Thiers y de Gambetta es grande como inesperado; no

decimos nosotros que la república francesa se haya hundido, y que vaya á desaparecer por ensalmo; pero las fuerzas conservadoras han demostrado un vigor y una vitalidad que cambian el aspecto de la política de la nación vecina, y modificarán la marcha de los poderes públicos en ella.

Discurren con calor los periódicos acerca de las causas que han influido en el fracaso de la política oportunista en Francia. Sostienen unos que este fracaso es debido en primer término á la conducta seguida por M. Brisson en las cuestiones político-religiosas. Pretenden otros, sin negar que esto haya influido en el cuerpo electoral, que Francia ha querido condenar con sus votos la política exterior, iniciada por M. Gambetta y seguida por Mr. Ferry, primero, y luego por M. Brisson.

En realidad estas causas deben contarse como las primeras en el fracaso de la política oportunista. Pero necesario es reconocer que la marcha económica del gobierno de la república tenía no menos disgustados á los franceses: el déficit y la deuda pública aumentaban rápidamente, y no se sabía á donde se iría á parar con el sistema de trampa adelante, tan parecido al que el Sr. Figuerola aplicó en los primeros tiempos de la revolución de Setiembre.

De tres de los ministros de M. Grevy se sabe que no han sido reelegidos. ¿Se puede dar una prueba más evidente de la situación del cuerpo electoral respecto del gobierno de la república?

«Le Gaulois», fundándose en las noticias que circulan sobre la salud de monsieur Grevy, le cree muy próximo á la muerte, que quizá sobrevenga de un minuto á otro. No ha podido ir á París el día de las elecciones. Sus músculos están atrofiados, según «Le Petit Journal», y escribe y firma con dificultad, lo cual se atribuye á sus setenta y ocho años de edad. Con este motivo discurre «Le Gaulois» sobre las dificultades que surgirían si falleciera, no habiende vice-presidente y no existiendo Cámara de diputados.

Otros periódicos dicen que el presidente de la república, á pesar de sus achaques, se ocupa con interés de los asuntos políticos, siendo, por consiguiente, más que probable que «Le Gaulois» haya querido lanzar un artículo de sensacion la víspera de las elecciones, con el fin de dar más calor á la agitacion pública.

Fuera de las elecciones en Francia, el asunto de más bulto en la política extranjera es el conflicto de los Balkanes. Hasta ahora la situación permanece lo mismo que hace algunos dias. En los arsenales turcos se trabaja con actividad; Bulgaria se prepara á la defensa; Sérvia se arma; Grecia levanta empréstitos, y en todas las capitales de Europa reina gran perplejidad y se procura hallar un medio de arreglar las cosas.

Bulgaria por ahora está tranquila, pero se hacen grandes preparativos con mucha actividad. En todas partes el entusiasmo popular es grande; en las poblaciones importantes los guardias nacionales y los voluntarios hacen ejercicio en las plazas, y las casas de huéspedes y posadas están llenas de oficiales búlgaros.

Durante la pasada noche, ha descargado sobre esta ciudad un fuer-

te aguacero que, á pesar de su larga duracion, no ha causado daño alguno, que sepamos.

La lluvia ha sido copiosísima en toda la Isla; y á la hora en que escribimos estas líneas, no hemos recibido noticias del interior, lo que nos hace concebir la esperanza de que tampoco han sufrido allí los daños que eran de temer.

Al puerto de esta ciudad han afluido tierras que le daban un rojizo; las pérdidas de frutas y hortalizas son de poca consideracion.

Mañana si el tiempo lo permite y á las cinco de la tarde hora de itinerario saldrá para Palma el vapor correo *Puerto-Mahon*.

Uno de los enfermeros del Lazareto sucio de este puerto ha presentado la dimision de dicho cargo.

Ayer el Sr. Vice-almirante de la Escuadra de Instruccion pasó revista de inspeccion á bordo de la fragata *Vitoria* debiéndola pasar estos dias á los demás buques de la Escuadra.

La Gerencia de los vapores correos de esta isla nos ha facilitado el siguiente telegrama:

Barcelona 13.—7'10 t.

«*Nuevo Mahonés* llegado seis tarde saldrá mañana hora itinerario.—*Novelle*»

Al anocheecer de ayer fondeó en el Lazareto el vapor mercante español *Segovia*, y esta mañana lo ha verificado el *Cámara*, de la misma nacionalidad.

Mañana al amanecer, si el tiempo lo permite, saldrán directamente para Palma los vapores *Union* y *Palma*, los cuales han purgado la debida cuarentena.

Ha sido nombrada Maestra interina de la primera escuela de niñas de Alayor, la Srita. D.^a Benita Janer y Pons.

Dicha escuela y la tambien de niñas de Mercadal, dotadas respectivamente con 1.100 pesetas y 825 pesetas, han de ser provistas por oposicion el próximo mes de Noviembre. Igualmente será objeto de oposicion la pública de niños de San Clemente, dotada con el sueldo de 825 pesetas.

Mañana, empezarán en la parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, la solemnidad de Cuarenta Horas en honor de la Seráfica Doctora Sta. Teresa de Jesús.

En la correspondiente seccion vá el anuncio de los correspondiente cultos.

Ayer terminaron en la parroquia iglesia de San Francisco de esta ciudad, las solemnes Cuarenta Horas celebradas con motivo de la fiesta de su titular. Los sermones han estado á cargo del Rdo. D. Francisco Cardona Pbro., Licenciado en Teología y Cánones, quien supo comunicar á sus oyentes la piedad, el fervor, la union evangélica que palpi-

ta en el pecho del elocuente orador. El sermón de anoche, á juzgar por la impresion que produjo en el auditorio, habrá sido fecundo en resultados; la deprecacion final tuvo el privilegio de mover todos los corazones.

Terminado el sermón, tuvo lugar la procesion de reserva, en la cual llevaba la Sagrada Forma el Rdo. Cura Ecónomo; cantándose por último el «Tantum ergo» y dándose la bendicion al pueblo.

En dicha solemnidad se ha desplegado todo el aparato de las grandes fiestas, y la iluminacion nos pareció que excedía, por lo espléndida á la acostumbrada en otras ocasiones.

La concurrencia notabilísima, en términos que la procesion apenas podía abrirse paso por entre la apiñada muchedumbre.

El vapor-correo «Veracruz» ha llegado puntual á Puerto-Rico, continuando su viaje para la Habana, sin novedad.

Mañana por la noche tendrá lugar la segunda representacion de la ópera *La Favorita*.

El «Boletín Oficial» de la provincia, publica la vacante de una plaza de agente de tercera clase del cuerpo de orden público en la Delegacion del Gobierno en esta Isla.

Dice «El Diario de Palma»:

«Se halla en este Tribunal Superior la causa instruida al Arcipreste de la Santa Iglesia Catedral de Ciudadela por desacato al excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo de Menorca.

El fiscal pide seis años de prision correccional, tres mil pesetas de multa y costas.

El procesado no ha nombrado defensores, y de oficio le han sido designados para su defensa el abogado D. Alejandro Rosselló, y para su representacion, el procurador D. Nicolás Pifia.»

«A algunos cortantes, manifestando el deseo de abaratar la carne, han dirigido una solicitud á la Junta provincial de Sanidad, pidiendo que se les permita traer ganado de Barcelona, dispensándoles á los buques de ir á purgar cuarentena á Mahon y sujetándoles en ésta, lo mismo que al ganado, á los dias de observacion que se consideren oportunos.»

La Inspeccion de primera enseñanza de esta provincia ha pasado una circular á todos los Maestros, Directores ó empresarios de Escuelas, Colegios y Centros de enseñanza libre ó privada dedicados á la primera enseñanza en sus grados de elemental y superior y con destino á los párvulos, niños, niñas y adultos, tengan ó no título profesional, recordándoles que tienen precisa obligacion de solicitar la inscripcion de sus establecimientos en el registro oficial en la forma que señala el real decreto de 18 Agosto último, á fin de que el Gobierno, con conocimiento de la existencia de aquellos, pueda ejercer sobre los mismos las facultades que las leyes y reglamentos determinan.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 13.—9'15 m.

«El Imparcial» dice que si sólo se ha sometido á la Santidad de Leon XIII la cuestion de prioridad de la ocupacion verificada en la isla de Yap, conceptúa más peligrosa la resolucion que puede darse á los principios de derecho internacional; creyendo aquel periódico, que debe tratarse la cuestion de soberanía en toda su integridad.

Madrid 13.—9'45 m.

En una circular que Grecia ha dirigido á las potencias, dice que se halla dispuesta á reconocer la union de la Bulgaria y la Rumelia bajo el reinado del Emperador Alejandro, reconociendo éste solamente la soberanía del Sultan de Constantinopla.

Madrid 13.—10 m.

Mr. Floquet ha pronunciado un discurso con motivo de las elecciones en Francia.

El Gran Oriente de la masonería ha proclamado la separacion de la Iglesia y el Estado; ha dicho además que los curas son enemigos de todas las repúblicas y que votan siempre á favor de candidatos reaccionarios; recomienda que los que le están sujetos trabajen en la defensa de las instituciones porque se rige la Francia, y termina recomendando tambien la union de todos los republicanos.

Madrid 13.—8'30 n.

En el manicomio de San Baudilio han sido atacadas del cólera algunas Hermanas de la Caridad y varios de- mentes.

En las provincias del centro de España ha habido un fuerte temporal de nieves.

En Granada esta mañana ha ocurrido un temblor de tierra; los habitantes de aquella temen se reproduzca aquel fenómeno.

Madrid 13.—8'40 n.

La cuestion de Oriente se agrava á pesar de los esfuerzos que se hacen para resolverla pacíficamente.

En Palermo hubo ayer cincuenta defunciones de cólera.

Probablemente mañana se celebrará Consejo de Ministros en el palacio de la Presidencia.

4 p^m 58'25.

Madrid 14.—9 m.

La conferencia celebrada por los Sres. Corbalan y Bosch ha sido motivada por el proyecto de establecer cocinas económicas durante este invierno.

En Paris ha tenido lugar ante una extraordinaria concurrencia el entierro de Mr. Perrin habiéndose depositado muchas coronas en el acto de los funerales.

Alayor 14.—3'35 t.

Esta madrugada truenos, viento y copiosas lluvias, las que continúan á la hora que telegrafio.

Ciudadela 14.—5 t.

Esta madrugada ha sido tempestuosa: las lluvias torrenciales han ocasionado una inundacion en el canal de los huertos que ha arrastado las hortalizas hasta las aguas del puerto: multitud de arboles arrancados y ahogados varios cerdos. Pérdidas considerables.

El cielo sigue cubierto, con viento y lluvias.

